

# EDUCATION

## LIEN A L'ECOLE

**Carole GARCIA**  
*Responsable du service  
éducation et engagement  
des jeunes*

**Christian GRAEBLING**  
*Délégué USEP et éducation*

### Prévention et lutte contre le décrochage scolaire

#### **Ateliers de l'engagement**

Nous travaillons en partenariat depuis plusieurs années avec le Dispositif Accompagnement Insertion Professionnelle d'Epinal et de Saint-Dié-des Vosges pour la mise en place d'ateliers visant à échanger sur l'engagement des jeunes décrocheurs mais aussi sur la mise en place de service civique combiné.



Cette formule du service civique combiné fonctionne sur la base d'une alternance entre une mission de service civique et une formation au sein d'un établissement scolaire.

**3 jeunes volontaires** ont été accueillis en service civique combiné.

En collaboration avec l'équipe pédagogique du lycée Beaumont de Saint Dié des Vosges, nous avons proposé aux jeunes de seconde professionnelle un atelier spécifique en ciblant l'engagement et la confiance en soi comme facilitateur dans l'intégration au monde professionnel.

### Mon engagement à l'école

#### **Formation des délégués élèves**

La formation des délégués élèves vise à favoriser l'appropriation par les jeunes des droits et devoirs relatifs à leur fonction. Elle permet également de valoriser ce premier temps d'engagement et transmettre aux délégués des outils méthodologiques.

12 élèves de la MFR de Bulgnéville ont pu bénéficier de ces temps de formation et d'accompagnement

### Jouons la carte de la Fraternité

#### **Une expression contre le racisme**

Cette action nationale est axée sur la lecture d'images . Des ateliers de lecture d'images puis d'écriture ont été proposés aux écoles volontaires pour jouer la carte de la fraternité. Les cartes écrites ont été envoyées au hasard des citoyens de notre département , espérant une réponse placée sous le signe de la fraternité. Ce sont **2669 cartes postales envoyées et 290 réponses reçues** . De magnifiques messages de fraternité, solidarité transmis aux enfants.

Une illustration des messages reçus au dos de ce document

EXEMPLE DE MESSAGES ECRITS SUR LES CARTES POSTALES

Auteur du texte Prénom : Chloé Structure : [redacted]  
 Classe : 6<sup>e</sup> Commune : Golbey

votre réponse : Cerilleuse 09-04-2018

PARTIE À RENVoyer

Bonjour Chloé,  
 J'ai reçu avec joie <sup>Revue</sup> votre carte et petit mot. Je serais de correspondre avec vous si vous le voulez bien.  
 Je suis une personne âgée, vivant seule. J'essaie d'aider les autres comme je peux, à mon niveau.  
 J'ai beaucoup de mal avec la solitude. Je vous envoie d'affectionnées pensées.  
Stacyne

Auteur du texte Prénom : Emma Structure : [redacted]  
 Classe : 6<sup>e</sup> Commune : GOLBEY

votre réponse :

PARTIE À RENVoyer

Bonjour Emma,  
 Un grand merci d'avoir partagé avec moi ce moment de réflexion sur la situation des migrants à Cebis.  
 On ne peut pas être insensible à ce qui se passe autour de nous. C'est pourquoi il faut essayer d'être à l'écoute et de donner des sourires le plus possible. Bissous Chentel

Auteur du texte Prénom : Marilou Structure : [redacted]  
 Classe : 6<sup>e</sup> Commune : Golbey

votre réponse :

PARTIE À RENVoyer

Bonjour Marilou.  
 Je m'appelle Bernard, j'ai 66 ans. Je suis d'accord avec toi. La solidarité est essentielle. Il ne faut négliger personne. Un simple bonjour avec un sourire à la personne que l'on croise peut éclairer un moment de sa journée. Oublions les réseaux dit "sociaux" pour ouvrir les yeux aux gens qui nous entourent.  
[Signature]